

AUTOUR DU LAC, UN URBANISME EN MOUVEMENT

Dès sa création, le lac Kir était inscrit dans une démarche d'urbanisme, comprenant la construction de la Fontaine-d'Ouche. Aujourd'hui, le projet du quai des Carrières-Blanches vise à resserrer les liens entre le quartier et « son » lac.



Dès les années 1940 et 1950, le chanoine Kir souhaite doter Dijon d'un plan d'eau d'envergure pour offrir aux Dijonnais un espace de loisir... mais pas seulement. La création du lac s'intègre en effet dans un projet d'urbanisme visant à développer trois nouveaux quartiers : la Fontaine-d'Ouche, le Belvédère à Talant, et le

plateau de la Cras. Le quartier de la Fontaine-d'Ouche voit le jour dans les années 1960-1970, en même temps que le lac. Le quartier du Belvédère connaîtra une urbanisation plus progressive. Le plateau de la Cras ne sera, lui, jamais investi : espace naturel préservé, il abrite notamment un domaine viticole de 8 ha qui est devenu l'an dernier propriété du Grand Dijon.

L'urbanisation autour du lac se poursuit aujourd'hui avec le projet du quai des Carrières-Blanches. Débutée en août 2013, la rénovation de l'espace public, avec la création d'une promenade piétonne en bord de canal et la rénovation de la passerelle donnant accès au lac, convainc déjà les habitants : *La Fontaine-d'Ouche avait besoin de se renouveler, de se moderniser un peu*, témoigne Virginie, habitante du quartier depuis plus de quinze ans.

Dans un second temps, le projet prévoit la construction de 350 logements répartis en trois zones : l'une parallèle au canal de Bourgogne, la deuxième à l'emplacement de l'ancien terrain de bicross, et la dernière derrière la piscine. Ces logements, en accession aidée ou à prix maîtrisé, favoriseront la mixité dans le quartier. La livraison est prévue courant 2017.